

Bruxelles, le 26 avril 2024

Chers membres de l'association MSF Belgique, bonjour!

Je me présente cette année en tant que candidate pour vous représenter au sein du conseil d'administration (CA) de MSF Belgique.

J'ai été volontaire sur quelques terrains d'interventions de l'OCB et j'en retiens entre autres les discussions informelles avec les collègues sur l'essence de nos actions.

Nos discussions restaient souvent entre nous, ni adressées à la hiérarchie ni à une plateforme associative. Et c'est maintenant, en me préparant à soumettre ma candidature pour le CA, que je prends connaissance d'informations qui me font regretter avoir gardé nos questionnements pour nous, au contraire de ce qu'est le mouvement MSF. Je voudrais que tous les volontaires se sentent légitimes à exprimer leurs opinions et leurs doutes et qu'ils sachent où et à qui les exprimer.

J'ai décidé d'arrêter de partir en mission MSF en 2022. Depuis, je n'avais plus de contact avec le monde MSF, jusqu'il y a environs 2 mois. Depuis cette reprise de contact, mon attachement à l'organisation n'a cessé de se manifester. Continuer à faire activement partie de MSF et de contribuer aux actions de l'organisation m'a paru vital.

Lorsque j'ai parcouru la liste des attributs recherchés chez les candidats au CA et lu les CV de ses membres actuels, je me suis sentie naïve d'avoir pensé pouvoir en faire partie. Cependant, je me suis rappelée que le fait de n'avoir jamais occupé de poste décisionnel au sein de MSF m'avait paru être un avantage: moins de connaissances stratégiques faciliteraient une certaine objectivité et des questionnements essentiellement basés sur la raison d'être de notre organisation. Me voici donc.

Aujourd'hui, j'ai l'énergie, la motivation, le temps et la distance émotionnelle nécessaires pour rejoindre l'équipe du CA et m'atteler avec eux à la redynamisation de la vie associative et à l'activisme de ses membres.

J'amènerais avec moi tout ce que j'ai appris et développé au cours de mes missions en tant que Log et Supply, tels qu'un regard opérationnel décalé et complémentaire à celui des collègues médicaux et RH, ou la compréhension et l'appréciation de l'importance du processus d'élaboration des budgets en tant que « garde-fou » et ligne directrice dans le déploiement d'activités.

Grâce à mes expériences professionnelles très variées (industrie chimique, investissements étrangers, ONG en Belgique) et à ma double culture, je possède une flexibilité de raisonnement et une facilité à considérer des situations sous différents angles. Ceci me paraît un trait important dans le cadre des responsabilités du CA, qui se doit de représenter la diversité d'opinions des membres de l'association.

Bien que consciente que je devrai m'initier à de nombreux sujets et problématiques en tant que membre du CA, certains axes de travail me sont déjà chers. Je suis particulièrement sensible à la thématique des discriminations et abus de pouvoir au sein de notre organisation, à notre devoir de vigilance envers nos bénéficiaires, à l'importance de la place à donner aux opérations dans des contextes d'urgence, et à l'utilisation raisonnée de nos ressources dans le cadre de l'évolution actuelle de notre organisation.

Embarquons ensemble dans cette aventure pour les 3 années à venir!

Mio